

Raúl Mata. MADRID

Este navarro de 67 años (San Adrián, 1955), con una amplia trayectoria y numerosos reconocimientos, lleva poco más de medio año al frente de CEsGAR con el único objetivo de ayudar a crecer a pymes y autónomos, a pesar de que las cosas no son fáciles.

¿Qué balance hace de este medio año al frente de Cesgar?

Estos primeros meses al frente de CEsGAR han sido un desafío lleno de ilusión para mí, metiéndome de lleno en todos los proyectos que lleva a cabo la asociación. La labor de las sociedades de garantía sigue siendo imprescindible en un momento de incertidumbre económica como este, con algunas empresas aún recuperándose de la crisis del Covid y muchas golpeadas por la actual crisis provocada por la guerra en Ucrania. Y es que, en lo que llevamos de 2022, las SGR han inyectado 2.700 millones de euros, facilitando financiación a 20.366 proyectos. Desde mi nombramiento, se ha celebrado el primer aniversario de Aquisgrán, herramienta de financiación lanzada por las SGR, y que ha contado con el apoyo del Fondo Europeo de Inversiones (FEI) y el Instituto de Crédito Oficial (ICO). Esta iniciativa está permitiendo diversificar sus fuentes de financiación a pymes y autónomos, y estamos muy contentos con sus resultados, ya que ha facilitado préstamos avalados por las SGR a 1.141 pymes y autónomos por valor de 79 millones de euros. En estos meses, también ha sido importante el Programa de Apoyo al Emprendimiento Industrial, puesto en marcha junto al Ministerio de Industria, Comercio y Turismo, y diez de las principales entidades de crédito, con el objetivo de impulsar la creación de nuevos establecimientos industriales y el crecimiento y mejora de la competitividad de las empresas de este sector. Sin lugar a dudas, está siendo una importante vía para hacer llegar los fondos del Plan de Recuperación a pymes y autónomos, al beneficiar ya a más de 800 empresas por un importe de 210 millones de euros.

Para los que no las conocen, defina qué es una SGR y su función.

Las Sociedades de Garantía Recíproca, SGR, son entidades financieras sin ánimo de lucro, sujetas a la supervisión e inspección del Banco de España y apoyadas por instituciones como CERSA (Compañía Española de Refianzamiento), dependiente del Ministerio de Industria, Comercio y Turismo. Es clave su papel para las



José Pedro Salcedo Herce Presidente de SGR-Cesgar

«Queremos seguir siendo un instrumento clave en la financiación de las pymes»

«Es vital que CERSA mantenga las condiciones en el contrato de reaval para que las SGR puedan seguir apoyando a las empresas»

pymes, ya que otorgan garantías y avales que les facilitan el acceso a la financiación, obteniendo mayores importes y plazos de devolución más amplios. Para solicitar un aval, lo primero que tiene que hacer una pyme o autónomo es dirigirse a su SGR más cercana, hay 18 en toda España, repartidas por todas las Comunidades Autónomas. También puede hacerlo de manera telemática, gracias al portal web «Con Aval Sí», creado por SGR-Cesgar para facilitar a las pymes ese acceso a la financiación.

Cuénteme los objetivos y prioridades de su mandato...

Como principal objetivo, el trabajo conjunto con las administraciones central y autonómicas, con el fin de incrementar las líneas de avales que las SGR ofrecen a pymes y autóno-



Nuestro objetivo es colaborar con las administraciones para aumentar las líneas que ofrecemos»

mos. Es necesario un compromiso por parte de todas ellas para que podamos seguir con nuestra labor. Otro objetivo es seguir colaborando con las entidades de crédito para, además de aumentar las líneas de financiación, desarrollar junto a ellas nuevos productos que faciliten el acceso al crédito a pymes y autónomos. Como presidente de Cesgar, también me he propuesto intensificar nuestra labor bajo la vicepresidencia de la Asociación Europea de Caucción Mutua (AECM), organismo que contribuye a la consolidación del papel de las SGR como instrumento fundamental para la financiación de las pymes en toda Europa. A través de la AECM, queremos reforzar las relaciones con instituciones clave como la Comisión Europea, el Banco Europeo de Inversiones (BEI), el Fondo

Europeo de Inversiones (FEI) y otros organismos europeos. Asimismo, estoy trabajando en estrechar la relación con organismos clave del ámbito empresarial, con el fin de llevar a cabo acciones conjuntas que beneficien a las pymes. Por último, y para potenciar el grado de conocimiento sobre nuestras entidades, estamos trabajando en un estudio que nos ayudará a identificar mecanismos de actuación para mejorar la percepción que tienen las empresas hacia las SGR. Con todo ello, quiero consolidar a las SGR como un instrumento clave en la financiación de pymes y autónomos.

Usted siempre habla de digitalización y modernización. ¿Cree que son factores vitales?

En los últimos años, la digitalización ha dado pasos de gigante en el sector financiero y es ya algo prioritario para la mayor parte de pymes y autónomos, suponiendo una palanca de cambio y crecimiento en sus negocios. Desde SGR-Cesgar hemos sido pioneros en Europa en la digitalización de nuestro sector, ya que en 2017 creamos la plataforma online «Con Aval Sí», destinada a facilitar a pymes y autónomos el acceso a los avales y la financiación. Desde su creación, 90.837 proyectos empresariales han salido adelante a través de la plataforma, por un importe solicitado de 11.343 millones de euros.

¿El apoyo de las SGR a las pymes y autónomos seguirá creciendo como en estos años?

En este sentido, queremos aprovechar estas páginas para hacer una demanda al Ministerio de Industria que, a través de CERSA, conceda la financiación para reavaluar las operaciones de las sociedades de garantía. Es fundamental que, como mínimo, en el 2023 se mantengan las mismas condiciones del contrato de reaval para que las SGR puedan facilitar financiación a las empresas en dificultades. Es responsabilidad de la administración mantener el tejido productivo que constituyen pymes y autónomos, tan importante para nuestro país.

¿Cómo ve el futuro?

A corto plazo las SGR tendrán que afrontar las necesidades de liquidez de las empresas que van a seguir sufriendo el encarecimiento de costes y la crisis energética, además de la subida de tipos anunciada por el BCE. Desde las SGR, continuaremos apoyando a estas empresas con la puesta en marcha de líneas de financiación adecuadas a sus necesidades. A largo plazo, veo muchas posibilidades para que las SGR diversifiquen su actividad y hagan llegar sus servicios a un mayor número de empresas.